

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Noticias de Guerra facilitadas por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 18 de Noviembre a las 23 horas.

Centro

En las inmediaciones del Hospital Clínico, Ciudad Universitaria, el enemigo una contramina que causó algunos daños en nuestras posiciones.

Este

La artillería republicana disparó sobre fuerzas enemigas que efectuaban un movimiento en Villatuerta y sobre las posiciones enemigas de Santa Quiteria, Valdeadas y Regordán en el sector de Zuera.

También se hizo fuego de hostilización contra una caravana de coches que zaragoza se dirigía a Fuentes de Ebro y contra este último pueblo.

En servicio de descubierta por Alto Aragón nuestros soldados recogieron algunas cargas de municiones.

Andalucía

Ligeros tiroteos en algunos sectores.

Extremadura

Escasa actividad manifestada por tiroteos en varios sectores. Cañoneo enemigo contra nuestras posiciones de Valsequillo.

Levante

En una incursión realizada por nuestras tropas a Puesto Escandón, se recogió un considerable material de guerra.

Duelos de artillería en dicho Puesto y hostilización del tránsito ferroviario enemigo.

El Presidente de la República ha visitado Alcalá de Henares y el frente de Guadalajara

Madrid.—El Presidente de la República, señor Azaña, asistió ayer noche a una cena dada en su honor por el general Miaja.

Esta mañana, el señor Azaña, acompañado de los señores Negrín, Prieto, Giral y de los generales Miaja y Rojo, visitó Alcalá de Henares, su ciudad natal, habiendo sido recibido entusiásticamente por la población. Al recorrer

las calles de la ciudad, el Presidente se mostró profundamente emocionado al contemplar las obras maestras de la arquitectura que han sido destruidas por la aviación rebelde.

Al regresar del frente el señor Azaña visitó Brihuega, teatro de uno de los más grandes triunfos del ejército republicano, cuando la fracasada ofensiva fasciosa de Guadalajara.

El señor Azaña, hizo patente la satisfacción que le inspiraron la magnífica moral de las tropas y de la población civil de Castilla.

En dicho edificio han sido efectuadas dos detenciones.

Continuar las pesquisas

La policía continúa activamente sus pesquisas habiéndose efectuado seis detenciones más. Se espera que mañana se harán importantísimas revelaciones.

La prensa italiana acusa a Francia de haber violado la neutralidad en España

París.—El corresponsal romano del «Figaro», Madeleine Angles, telegrafía a este periódico:

Una vez más el «Giornale d'Italia» y toda la prensa oficiosa británica acusan a Francia de infracciones de la neutralidad en España. Se trata de un telegrama insertado en términos idénticos por todos los diarios y fechado en Perpignan. Denuncia, dicho telegrama, el paso de voluntarios rusos y checoslovacos por los Pirineos. De esta forma han pasado, dice el despacho, cinco mil voluntarios entre el 20 y 26 de Octubre. En el mismo periodo, 49 navios mercantes escoltados por buques de guerra franceses, transportando víveres de todas clases de los puertos franceses a Valencia y Barcelona. Y el hecho más grave, según los periódicos italianos, consiste en el envío de 380 ametralladoras con 238 mil cartuchos y seis baterías completas de 155 acompañadas de un depósito repleto de municiones que fueron sacadas de los depósitos de Versalles y de Puteaux.

Todo, naturalmente, se ha debido producir con la autorización expresa del ministro de la guerra M. Deladier.

Mr. Chapman no representa a los Estados Unidos cerca de Franco

Washington.—El departamento de Estado desmiente la información de la prensa rebelde española según la cual M. Chapman, cónsul de los Estados Unidos en Bilbao, había sido nombrado agente diplomático cerca de Franco.

El departamento de Estado declara que a M. Chapman no se le ha encargado misión diplomática alguna y que su regreso a Bilbao no significa en absoluto el reconocimiento del general Franco.

Los siete buques británicos detenidos por Franco, no han sido aún libertados

Londres.—M. C. Shaw, director de la Compañía de navegación anglo-ibérica, cuyo vapor «Dover-Abbey», es retenido por los facciosos en el Ferrol, se ha dirigido al redactor del «Manchester Guardian», para manifestarle que a despecho de la declaración hecha el 8 de noviembre por M. Eden, en la Cámara de los Comunes, relativa a que había sido dada la orden de libertar a los siete buques ingleses retenidos en el Ferrol y otros puertos facciosos, ha recibido del cónsul británico en La Coruña un telegrama que dice:

«Las autoridades de el Ferrol no han recibido aún la orden de libertar a los navios. Así que se reciba esta orden telegrafiamos inmediatamente.»

Añadió M. Shaw, que de ello resulta que la información dada por el general Franco a M. Eden, es inexacta. Yo que ninguno de los siete buques ingleses retenidos por las autoridades rebeldes, ha sido aún puesto en libertad.

Se reconoce al Gobierno republicano el derecho de requisar los vapores españoles en los puertos extranjeros

Londres.—Con motivo de una acción intentada por una compañía de Bilbao, al objeto de impedir que el buque «El Condado» fondeado en Londres fuese requisado por el Gobierno español, los tribunales británicos han declarado que el legítimo gobierno de Barcelona, tiene el derecho de incautarse de todos los buques de nacionalidad española sea el que fuere el puerto extranjero en que se encuentren.

Mejora el estado de las comunicaciones en el Mediterráneo

Londres.—Se ha disminuido la prima de seguros de guerra, para los buques que navegan en el Mediterráneo.

Ello se interpreta como la prueba evidente de la mejora de la seguridad de las comunicaciones en el Mediterráneo.

Noticias cortas

Berlin.—La Federación de la prensa extranjera en Berlín, ha protestado contra la expulsión de periodistas extranjeros por razones exclusivamente políticas.

París.—El rey de Bulgaria ha recibido a los señores Blum y Daladier.

Bucarest.—M. Tartaresco ha constituido su nuevo ministerio. Los principales departamentos están desempeñados por titulares del antiguo gabinete.

Berlin.—Hoy, viernes, el canciller Hitler, se entrevistará con lord Halifax.

Moscou.—Según una información publicada por la «Pravda», las candidaturas presentadas para la elección del Soviet supremo, son: 1068 organizaciones para la candidatura de Stalin 162 para Molov y 461 para la de Kaganovitch.

Moscou.—Las fuerzas militares de Vladivostock han sido reforzadas fuertemente. Han sido tomadas todas las medidas para la defensa del territorio soviético en el Extremo Oriente.

Londres.—Inglaterra ha comunicado a Barcelona y Salamanca la adhesión de la U.R.S.S. al plan inglés relativo a la retirada de voluntarios.

DEL EXTRANJERO

Se ha descubierto un complot fascista en Francia

Se proponían los complicados establecer en Francia un régimen totalitario

En París en una pensión se ha descubierto un verdadero fortín

París.—A pesar de la reserva que guarda la policía, un periódico de la mañana afirma que se están realizando intensas pesquisas en toda Francia para descubrir una organización de extrema derecha, potente y secreta, cuyo objetivo era derrocar las instituciones republicanas.

Varios miles de complicados

Se trata de una verdadera sociedad de terroristas, organizada militarmente con toda una jerarquía de jefes y cuyos efectivos se cifran en varias docenas de miles.

La discreción que observan las autoridades judiciales y policíacas parece confirmar la gravedad del asunto.

Entre los complicados figuran disidentes de Acción Francesa, de los voluntarios nacionales, de los «J. P.», formando cada uno de ellos un grupo semi-independiente. El grupo más importante, dirigido por un aristócrata distinguido, está compuesto por «camelots du roi».

Todos estos grupos actúan bajo la dirección de un jefe, con el nombre genérico de «milicias secretas revolucionarias».

Los objetivos de la organización

Las milicias secretas habían encontrado un vínculo de unión a base de un racismo, anticomunista y antisemita.

Su propósito era el preparar un golpe de fuerza y establecer un régimen totalitario.

Una pensión de familia transformada en un «blocao». Dos detenciones

La policía en la casa número 37 de la calle de Ribera, en París, ha descubierto una habitación rodeada de muros de cemento armado de 45 centímetros de espesor, cuya puerta blindada pesa unos 15.000 kilos.

Dentro de dicha habitación, se han encontrado teléfonos, micrófonos, armas y una gran cantidad de cordita.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

SABADO: Tarde a las 6 y noche 9:30

DOMINGO: A las 3:45, 6:30 y 9:30

LUNES: Tarde a las 6, noche 9:30

Estreno de alta categoría artística
La emocionante realización de Gustav Machaty

NOCTURNO

Un film que hace sentir y pensar, propio para personas cultas e inteligentes. Un film sincero, lento y espiritual, de una factura irreprochable.

Nota: Esta copia de NOCTURNO es de edición especial, propia para familias, sin obscenidades de ninguna clase. Se replica la mayor puntualidad a les que deseen presenciar la obra entera.

Juzgado de Primera Instancia de Mahón

EDUARDO PAREDES GUILLOT,
Secretario de Sala habilitado de la Audiencia Territorial de Valencia.

Certifico: Que en la apelación de los autos de que luego se hará mención por la Sala de lo Civil de esta Audiencia Territorial se ha dictado la sentencia cuyo encabezamiento y parte dispositiva dicen así:

« Sentencia núm. — Tribunal. — Don José Miguel Ilario, don Rafael Supervia Zaonero, don León de Uribe Borrando, Valencia veintinueve de septiembre de mil novecientos treinta y siete. En el recurso de apelación interpuesto por don Francisco Mercadal Montanary, de mayor edad, casado, propietario, vecino de San Luis (Menorca), contra sentencia dictada por el Juez de primera instancia de Mahón en autos de interdicto de recobrar la posesión promovidos por don Francisco Orfila Pons, de mayor edad, barbero, de la misma vecindad, contra el referido recurrente y contra don Lorenzo Gornés Sintes, de mayor edad, paredador y de la misma vecindad; habiendo comparecido ante esta Sala solamente el apelante, representado por el Procurador don Jesús P. Ferrer y dirigido por el Letrado don Antonio Plá.

Fallamos: Que confirmamos en todas sus partes la sentencia dictada en estos autos por el señor Juez de Primera Instancia de Mahón, con expresa imposición de costas al apelante don Francisco Mercadal Montanary; todo ello sin perjuicio de tercero y reservando a las partes el derecho que puedan tener sobre la propiedad o sobre la posesión definitiva, el que podrá ejercitar en el juicio correspondiente. Notifíquese esta resolución a los apelados incomparecidos en la forma prevenida por los artículos doscientos ochenta y dos y doscientos ochenta y tres de la Ley de Enjuiciamiento Civil, y por medio de edictos en la prensa local de Mahón; y firme que sea, devuélvanse los autos con certificación de la misma y carta orden al Juzgado de su procedencia, para su ejecución y cumplimiento. — *J. Miguel Ilario, Rafael Supervia, León de Uribe.* — Rubricado.

Y para su inserción en la prensa local de Mahón, a fin de que sirva de notificación en forma de los apelados incomparecidos Francisco Orfila Pons y Lorenzo Gornés Sintes, cumpliendo lo acordado libro y firmo la presente en Valencia a doce de noviembre de mil novecientos treinta y siete. — Secretario, *Eduardo Paredes.* — Rubricado.

Partido Comunista

(S. E. de la I. C.)

Radio Mahón

Teniéndose que cubrirse la plaza de conserje de este Radio, se pone en conocimiento de todos los que pueda interesarles, pueden presentar proposiciones, ateniéndose a las condiciones que obran en esta Secretaría, calle Anunciay 24, todos los días de 6 a 8 de la noche.

El Comité de Radio

OBREROS

Se necesitan: Cuatro barreros-picadores; cuatro peones, que sepan manejar la pala; cuatro albañiles-mamposteros y cuatro peones de gaveta.

Presentarse de 12 a 1 y de 5 a 6 y media en Angel número 14.

Cataluña tiene doscientos mil soldados luchando contra el fascismo y prepara una reserva de 80.000 hombres

(De nuestro corresponsal en Cataluña)

El domingo desfilaron por las calles de Barcelona con marcialidad de veteranos, los diez mil jóvenes pertenecientes al cupo de los 18 y 19 años que han recibido los beneficios de la instrucción pre-militar voluntariamente, para no verse obligados a retrasar su ingreso en filas por falta de instrucción si el caso llega. Hace unos días hablamos detalladamente de la labor realizada en los diez centros de instrucción establecidos en Barcelona, y añadimos a lo que paralelamente hacen los 60 distribuidos en las comarcas catalanas. El resultado de esta labor preparatoria, como pudo observarse el domingo, no puede ser más satisfactoria. El desfile por las calles más importantes de la ciudad, de 10.000 jóvenes formados correctamente y dando una sensación perfecta de dominio y de espíritu militar, produjo una inmejorable impresión. He aquí una formidable reserva preparada para reforzar los cuadros del ejército de la República, cuando las circunstancias lo demanden. He aquí una juventud llena de entusiasmo por el ideal, que se prepara para cumplir con su deber cuando la Patria la llame, y que no espera a ingresar en filas para capacitarse en su función, sino que se adelanta a adiestrarse en las artes de la guerra, para estar dispuesta a ser útil al primer llamamiento que se le haga.

No hace falta que reflejemos aquí los detalles del desfile juvenil que recorrió bizarramente las calles de la ciudad como una promesa triunfal. Las agencias periodísticas han publicado referencias minuciosas del acontecimiento y han reflejado la satisfacción del pueblo antifascista, ante el fervor juvenil.

Lo que importa agregar, es que la obra y contribución de Cataluña, a la defensa de los ideales de libertad, no se detiene un momento, al contrario, sigue su marcha progresiva y avanza constantemente. Cuando todavía dura la impresión magnífica producida por el desfile de los jóvenes de 18 y 19 años, que han adelantado su instrucción militar para estar dispuestos a ofrendar su vida por la Patria, sin perder momento, el Comité de Educación pre-militar de Cataluña, nos ofrece la esperanzadora perspectiva de una nueva labor, que ya tiene puesta en marcha. Se dispone a lograr una reserva de 80.000 hombres perfectamente entrenados, para que desde el taller, de los despachos, desde los campos, desde las fábricas, puedan ir directamente a las filas del ejército popular, con la preparación necesaria para que no hayan de distraer un minuto en la instrucción militar. Para ello se han establecido nuevos campos de instrucción, en los que activamente se prepara a las reservas juveniles, y por parte de los técnicos se han intensificado los trabajos preparatorios.

Claro que todo esto es posible por el entusiasmo con que la juventud ha respondido al llamamiento del Gobierno de la República. Sólo en Barcelona, llega el porcentaje de movilización de los mozos de 18 a 19 años, al 90 por 100, y en toda Cataluña, este porcentaje alcanza, según cálculos bien controlados, al 99 por 100. Si se tiene en cuenta que hay inevitables inutilidades efectivas, detalla que no es posible dejar de tener en cuenta en una movilización de este volumen, puede decirse que son contadísimas las excepciones registradas entre la juventud catalana a la hora del cumplimiento de su deber.

Este ejército de reserva, constituido por 80.000 hombres entusiastas y bien preparados, tiene—después de haber incorporado a filas—Cataluña, más de 200 mil hombres que luchan distribuidos por diversos frentes, por la causa antifascista.

Estos datos concluyentes y categóricos, evidencian con qué ligereza y con qué injusticia, se ha hablado de una supuesta indiferencia y de una imaginada tibieza de Cataluña en esta guerra. No es posible aceptar en silencio la ofensa que supone hablar así de un pueblo que realiza este esfuerzo gigantesco, después de haber dominado el 19 de julio a toda una guarnición sublevada en Barcelona, después de haber situado el frente de batalla en tierras de Aragón, después de haber levantado una industria de guerra cuya eficacia no se puede desconocer, y después de haber ordenado y disciplinado de una manera enérgica su retaguardia, al integrarla por completo al servicio de los luchadores del frente.

A las apreciaciones ligeras y mal intencionadas, Cataluña puede responder con unas cifras irrefutables, que señalan un esfuerzo incomparable, y demuestran que no cede a nadie en el honor de haber cumplido como el que más con su deber histórico.

Consejo Municipal de Mahón

Sesiones ordinarias

Por acuerdo que el Consejo adoptó en sesión de ayer, las sesiones ordinarias tendrán lugar, cada semana, los jueves a las 17 horas 30 minutos.

Lo que se hace público para conocimiento del vecindario.

Mahón 17 noviembre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

Concurso para el nombramiento provisional de Jefe de la Biblioteca Pública

Autorizado este Consejo, por la Superioridad, para proponer la persona que, con todas las garantías de lealtad, pueda desempeñar, con carácter interino, el cargo de Encargado de la Biblioteca Pública Nacional de esta ciudad, se abre concurso público para que los que deseen desempeñar el cargo puedan solicitarlo, dentro del plazo que terminará el día 27 del actual, a las 12 de su mañana, acompañando a su petición los justificantes de los servicios que

tenga prestados y méritos que le adornen.

La petición se dirigirá a este Consejo Municipal.

Mahón 18 de noviembre de 1937.

El Alcalde, F. PONS CARRERAS

Juventud Socialista Unificada de Mahón

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el domingo día 21 del corriente, a las 9 en punto de la mañana, celebrará esta J. S. U. Asamblea general extraordinaria, bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Elección de mesa de discusión.
- 2.º Lectura del acta anterior.
- 3.º Informe de los Secretariados.
- 4.º Informe de los afiliados que ostentan cargos fuera de la Organización.
- 5.º Proposiciones varias.
- 6.º Elección de nuevo Comité.
- 7.º Ruegos y preguntas.

Se recomienda el máximo interés en la asistencia, dada la importancia de los asuntos a tratar.

El Comité

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SÁBADO: Noche a las 9'30

DOMINGO: A las 3'45, 6'30 y 9'30

MARTES: Tarde a las 6

La interesante película de cowboys

Tierras de discordia

por el popular CHARLES JONES

El grandioso film de fondo social

La madona de la calle

por EVELIN BRENT, ROBERT AMES y JOSE PHINE DUNN

Muy pronto:

El Ciclón Tejano

(Emoción e interés al límite)

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)

Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

DOMINGO 21 NOVIEMBRE DE 1937

Desde las 5 de la tarde hasta las 9 de la noche

Grandioso BAILE

Amenizado por la acreditada orquesta BLANCO Y NEGRO

Los nuevos piratas del Mediterráneo

No obstante la rigurosa reserva que se ejerce en Italia, acerca de las actividades de los nuevos piratas del Mediterráneo, en los periódicos extranjeros se acaba de publicar una interesantísima información recogida por conducto autorizado, en los centros militares navales fascistas.

Los submarinos « desconocidos » que ejercen la piratería a lo largo de las costas francesas y españolas del Mediterráneo, tienen sus bases en Cerdeña, en San Antioco y en Carlotorte. Los que operan en el Mar Egeo y en las cercanías de los Dardanelos, son cuatro que periódicamente, salen de la isla de Loros, con víveres y combustibles para un raid de veinte o veinticinco días transcurridos los cuales regresan a su base.

Todos estos sumergibles, pertenecen a la flota de guerra italiana. Antes de salir, son hábilmente camuflados para que puedan realizar sus correrías con la mayor impunidad. Los tripulantes, van vestidos de paisano, con trajes de confección extranjera cuyas etiquetas pertenecen a sastres ingleses o franceses.

Los fascistas italianos, dan una prima de cuatrocientas liras a los tripulantes de cada submarino que logran realizar « un buen hundimiento », es decir, sin dejar huellas del hecho.

Actualmente en la base naval de Spezia se prepara el camuflaje de un submarino italiano que a primera vista se confunde con uno de tipo soviético aunque los fascistas no se han atrevido a colocarle ningún signo, en el exterior, de dicha nacionalidad. El sumergible ha sido pintado de color gris obscuro y el comandante que va a mandarlo es el lugarteniente Sanguinetti, de Génova.

En la Spezia, entre los elementos navales complicados, en esta superchería de Mussolini, existe extraordinaria intranquilidad porque de todos los submarinos puestos al servicio de Franco han desaparecido dos cuyo paradero se ignora desde hace más de dos meses, sospechándose fundadamente que han sido hundidos en el Mediterráneo.